

Pág. 3: Habla el Sec. General. de la  
Asociación de Amigos de la U. R. S. S.

# MULTITUDO



ARTE Y CIENCIA LITERATURA  
POLITICA Y POLEMICA  
FILOSOFIA SOCIOLOGIA ECONOMIA  
EDUCACION  
TODA LA CULTURA  
SEMANA A SEMANA  
DIRECTOR: PABLO DE ROKHA

**EDITORIAL**

## HAMBRIENTOS EN LA REPUBLICA

El país está aún saturado de hambre, de piojos, de miseria, de llanto.

Así lo dejaron los aventureros derechistas, — Alessandri y su mesnada—, ligados al especulador internacional, a la Banca, a la Iglesia, a la Bolsa; así lo dejaron los comerciantes con el patriotismo; así lo dejaron las piadosas y cautivas ovejas del Señor, que militan en las Derechas, y que achácan a las izquierdas, el desorden y la demagogía, que ellos crearan; así lo dejó Ross, el mercader que hoy traiciona a la Patria chilena, desde el extranjero, cobardemente.

El mendigo y el hambriento pululan por las ciudades y los campos criollos, exhibiendo su tragedia y sus hilachas.

Es un espectáculo macabro y dramático, malsano, y que rebaja la moral pública, el de la niña, infinitamente sombría — ramera futura, flor de prostíbulo y tuberculosis—, que gimotea por las cantinas, invocando la compasión lujuriosa de la clientela. Y es repugnante la visión del garzón echando a empellones al chico astroso, que pide "UN CINQUITO PA PAN" entre las mesas, repletas de guisos de los restaurantes. Afuera arde y hiede el cafichismo y la prostitución clandestina, residuo policial y comercial de la administración derechista del más funesto y nefasto demagogo de la América... y su gobierno terrorista y masacratorio...

Indiscutiblemente, es infantil exigir al Gobierno del Frente Popular chileno, la extirpación perentoria del hambre nacional, porque el hambre nacional es la síntesis de un proceso tremendo, encauzado por la oligarquía y el imperialismo fascitizante.

Pero, es posible sugerir al gobernante democrático de ahora, este o ese ángulo condicionante. La habitación popular, sería uno de los rubros esenciales. El conventillo es el vértice horripilante, el conventillo insalubre, corruptor, maloliente, carísimo, propiedad exclusiva de la reacción oligárquica o del aventurero franquista, agenciero o regente de cachureo, el conventillo en donde perece la raza, en donde se asesina al pueblo, en donde se ahorca al obrero chileno. Ahora, como no es posible incendiarlo, lo que sería lo lógico, es posible suspender el pago de los arriendos, atendida la circunstancia esencial de que son mataderos humanos; (los conventillos y las casas modestas). Los tributos municipales que recaen sobre el pequeño comerciante —, el vendedor de frutas, de legumbres, de guatas, el lástrador, el suplentero — es menester que sean reducidos en un 70%, y, aumentados en un 70%, los tributos municipales que recaen sobre los "hāras" de caballos y bestias de lujo, y los impuestos fiscales a los artículos suntuarios — joyas, pieles, autos y perfumería —, como debe ser decuplicado el impuesto a las carreras y a los garitos. Precisa grabar con un impuesto ferroz toda la gestión inútil, estéril y parasitaria de los intermediarios, en la carne, en el pan, en la leche, en los negocios propios de la Vega. Las Casas de Modas y las Sastrerías de Ropa Hecha explotan horriblemente a las costureras, explotación a la cual se suman el agenciero y el despachero, el detallista de vinería, que falsifica los

(Pasa a la 2ª pág.)

Año I - Número 6 - Precio: \$ 1.-  
2.ª SEMANA DE FEBRERO DE 1939

productos viti-vinícolas, embotellando en sus talleres, misturas y venenos, o el propietario de restaurant que hace embotellar el producto que el dueño de viña, expende a \$ 2, con faja de impuesto que le permite venderlo a \$ 12 la botella.

Hay que localizar y estructurar una gran campaña contra los parásitos extranjeros — tahures, matones, rufianes, crupieres, jureros, tinterillos, prestamistas, corredores de la Bolsa Negra, cartillistas, adivinos, usureros, — y contra los parásitos incluidos en la gran burocracia, simuladora de izquierdismo.

Y es imprescindible ir a puntapiés contra el pusitánime, el pobre diablo y el pobre tonto, que sabotea al Gobierno, por respe-

to a los antiguos amos, o por miedo acerbo de lacayo y de siútico al patrón colonial, que dejara impresa en las posaderas de sus antepasados la bota ferrada de los encomenderos. Porque el esclavo es tan temible como el espía y el esbirro. Y un Gobierno servido por tímidos, es un Gobierno destinado a perecer entre las redes de sus enemigos y... de sus amigos.

Nosotros no queremos el extremismo, ni la demagogia gubernativa; queremos energía, gran energía y método.

Porque, bien ha de comprender S. E. el Presidente de la República, que por las rendijas de las capitulaciones, entran las ratas de la Derecha y su servidumbre espantable.

P A B I O D E R O K H A

F E D E R I C O R O S S N E C O C H E A

## Brigada de Vanguardia

Del Oriente al Occidente galopan los carros blindados de la rebe lión,  
fructificando soles y mares y continentes,  
los continentes ahitos de la horrenda infamia de las infamias; la infamia capitalista.

Y en el crisol mundial de la revolución obrera,  
se calcinan, aullando todos los antiguos explotadores, filisteos y asesinos,  
traficantes en cañones y en puñales de dioses,  
y crujen sus cadenas doradas y sus hocicos dorados y sus palabras doradas y sus mentiras doradas.

Desde los infiernos de la horrenda economía imperialista,  
surgen los héroes de la nueva era derramando alegría de electrones y protones delirantes;  
y en el coro inmenso del taller universal,  
junto al silencio creador de los músculos humanos,  
empuñando la palabra omnipotente de los motores henchidos de energía  
forja el relámpago estupendo de la verdad candente y gozosa.

Es el himno de los himnos,  
el himno inaudito de toda la humanidad restituída a la justicia, cuando el diamante enorme y sagrado del bolcheviquismo grava indele-  
blemente la hoz y el martillo  
en la risa roja del cristal de la mañana.

F .

R .

N .

FEDERICO ROSS NECOCHEA, sobrino de Gustavo Ross Santa María, se suma a las vanguardias del proletariado, desde los reductos de la oligarquía.

Escultor, pintor, escritor, hombre libre y atrevido, va haciendo su vida, contra su medio, peleándola con violencia y con hombría, ciñéndose a la historia del mundo.

Dueño de una gran cultura entrañable, busca su estilo, trágicamente.

LA DIRECCION.

## Correspondencia

"MULTITUD" contesta a sus amigos y colegas del país, europeos y del Continente: uruguayos, argentinos, bolivianos, peruanos, mexicanos, etc.

Les dice, con todo cariño, que corresponde, cordialmente, sus saludos, que sus trabajos y colaboraciones irán pronto, siempre que se ciñan a la línea marxista y, en consecuencia, de Frente Popular, de la revista; y que conoce bien los antecedentes de la campaña subterránea que están haciendo, desde Chile, los cobardes y los calumniadores, enmascarados en un sector infantil de LA IZQUIERDA.

LA DIRECCION.

## MALDICION

a Daladier y Chamberlain,

traidores a la Humanidad y a la Democracia,  
cómplices del Fascismo, cómplices de los  
aventureros que tomaron BARCELONA.